

# Kein Courant normal

Es war absehbar, dass in der Modelleisenbahnwelt auch 2022 kein Courant normal herrscht. So liess uns PIKO-Geschäftsführer René Wilfer zum Beispiel im August-Newsletter wissen, dass Container zwischen seinem chinesischen Werk und dem thüringischen Hauptsitz im laufenden Jahr fast vier Monate unterwegs sind. Und das bei Kosten für die Containerverschiffung, die um das Vier- bis Fünffache gestiegen seien. Zudem würde nicht die benötigte Menge an Mikrochips für Decoder geliefert. In einem Podcast zählt auch Sebastian Topp, Geschäftsführer von Noch, eine Reihe von Schwierigkeiten auf: fehlendes Personal, teures Papier für die Verpackung und als verrücktestes Beispiel steigende Preise für Schotter, weil dessen Ausgangsmaterial in Steinbrüchen mit Sprengstoff abgebaut würde und dieser sich durch den Ukrainekrieg verteuert habe. Gleichzeitig verzeichne der Zubehörhersteller aber trotz Preiserhöhungen weiterhin einen Boom bei den Verkäufen.

Immerhin können endlich wieder Veranstaltungen durchgeführt werden. Ob Hochdorf, Burgdorf oder TrainExpo, alles ging über die Bühne. Bauma, Friedrichshafen, beide Messen dürften stattfinden. Mit unserer zusätzlichen Präsenz an den Feierlichkeiten zu 175 Jahre Schweizer Bahnen ergibt sich für uns LOKI-Herausgeber 2022 sogar so etwas wie ein Eventmarathon. Leider haben uns in Bezug auf Nürnberg schlechte Nachrichten ereilt. Im oben erwähnten Newsletter teilt René Wilfer ausserdem mit, dass PIKO nicht an der Spielwarenmesse 2023 teilnehmen wird. Laut Gerüchteküche sollen auch andere Hersteller diesen Schritt in Erwägung ziehen. Folglich haben wir bisher keine Hotelzimmer in Nürnberg gebucht. Wir warten ab. Ohnehin hat die Messe für uns nicht mehr die Bedeutung früherer Jahre, werden Neuheiten heute doch über das ganze Jahr verteilt angekündigt. Ein langsamer Tod der Modell-eisenbahnpräsenz an der Spielwarenmesse wäre trotzdem schade. Denn nirgends sonst haben wir die Möglichkeit, uns innerhalb kürzester Zeit an einem einzigen Ort mit den wichtigsten Herstellern und Händlern auszutauschen.

Herzlichst,  
Ihr Zoltan Tamassy

